
GAZETA MINISTERIAL DE SEVILLA

DEL SÁBADO 16. DE JULIO DE 1808.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 10. de Jun.o.

El general Marmont, comandante en jefe del ejército de Dalmacia, ha sido creado Duque de Ragusa. Así la ambición de Bonaparte no dexa á la libertad ni aun el asilo mas escondido. La república de Ragusa, que tantos años habia subsistido baxo la proteccion y garantía de las grandes potencias, se vé reducida á adoptar el sistema de esclavitud; inventado por el *regenerador* de la Europa.

Desde que supimos la insurreccion de la España contra el tirano universal, diximos que el *aguero* era favorable. La masa de la nacion tiene virtudes y valor; y puede dirigirse con seguras esperanzas á la libertad de su patria. Las relaciones publicadas en los papeles franceses de la superioridad del ejército de Murat, son muy exâgeradas y solo podrán amedrentar á los cobardes. Las noticias de todas las provincias del reyno anuncian que el pueblo desea ardientemente ocasiones de combatir á sus enemigos.

Ya el fuego sagrado del patriotismo ha inflamado los guerreros españoles del ejército de Dinamarca: se dice que ya han venido á la manos muchas veces con las tropas francesas en el Holstein y en la isla de Fionia. El regimiento de Cataluña, que está en Niburg, se ha declarado tan abier-

tamente, que ha sido preciso retirar de allí los franceses.

El instrumento de renuncia de Fernando VII. y de los Infantes D. Carlos y D. Antonio expresa bien á las claras la violencia que se les hacia. „En consideracion, „ dice, al estado de la España, y de la familia real, y „ á los males que padecerian los españoles si tratasen de „ hacer resistencia á la violacion de sus derechos, &c.”

El Vizconde Materosa y D. Diego de la Vega, comisionados de la Junta de Asturias, que estaban en Madrid el 2. de Mayo, aseguran que la pérdida de los franceses en aquel dia no baxó de 40. hombres, contándose entre ellos muchos oficiales, á los quales apuntaba el pueblo, como objetos principales de su venganza. Murat habia enviado á Santander á Mr. Hunter, Cónsul de Inglaterra, en calidad de prisionero; pero apenas se supo su llegada, los vecinos de aquel puerto le dieron libertad, y en su lugar pusieron en prisiones al Cónsul frances.

Las cartas de Santander dan una alta idea del patriotismo y ardor de los Asturianos. La naturaleza de aquel país ofrece medios invencibles de defensa: y ántes que Bonaparte pueda disponer de la fuerza necesaria para atacarlos, tendrán un ejército capaz de resistir á todos sus esfuerzos.

FRANCIA.

Paris 13. de Mayo.

El Rey Carlos IV. y su esposa, la Reyna de Etruria, el Infante D. Francisco, y el Príncipe de la Paz, llegarán al palacio de Fontainebleau el 20. del corriente. Dentro de tres ó quatro dias llegará á Valencey el Príncipe de Asturias. Este estado pertenece al grande Elector del Imperio.

15. de Mayo. La Princesa de Benevento ha seguido á su esposo á Valencey, donde se espera por momentos al Príncipe de Asturias. Se habla con variedad del destino del Príncipe de la Paz en los papeles públicos. Unos dicen que acompañará á los Reyes padres en Compiègne: otros que vivirá en Burdeos.

Hague 25. de Mayo.

El Rey de España ha abdicado su corona en favor del Emperador. Se cree que un príncipe de la familia de Napoleon pasará á reynar en aquel país; y algunos señalan ya al Duque de Berg.

No podemos asegurar si se verificarán, ó no, estas disposiciones; pues aunque parecen conformes á la conducta política de Napoleon, no se debe esperar que le sean favorables. La familia real está detenida en Francia; pero la nacion española permanece unida y dispuesta á no recibir el yugo extranjero. Bonaparte ha peleado hasta aquí con ejércitos, pero no con un pueblo en masa.

ESPAÑA.

Tortosa 15. de Junio.

Esta ciudad está fortificada de un modo, que la hace casi inexpugnable. Se han hecho zanjas, reductos, empalizadas, y se ha guarnecido con muchas piezas de artillería: todo há sido obra de 48. horas y de los vecinos de todas clases. En la cortadura que llaman de S. Jayme, ántes de llegar á Remolinos, se ha destruido el puente y se ha abierto una zanja en el rio para inundar el foso en caso necesario.

El 13. salió una diputacion á recibir al general Salinas que entró el 15: su segundo D. Vicente Moreno llegó á la tarde con la primera division de su ejército, y por momentos se esperan las demas. El general ha hecho una proclama muy enérgica que se está imprimiendo.

Por un expreso de Vinaroz se sabe que han llegado á aquel puerto dos faluchos ingleses con 10. quintales de pólvora, metralla y 2. cañones. Tambien han llegado á Valencia embarcaciones de las islas, entre ellas un xabeque y un llaut con 2000. 400. cartuchos, 400. piedras de chispas y 10. fusiles.

Estos dias llegó un extraordinario del general de Aragon con el aviso de haber interceptado un pliego, que el Duque de Berg dirigia á Barcelona con el plan de operaciones, reducido á que este general destacase 80. hombres

para ocupar á Tortosa, y que estos abriesen comunicacion con el ejército de 100. hombres, que debia salir de Madrid y dirigirse por las Cabrillas hacia Valencia.

Valencia 1. de Julio.

El ejército de Moncey compuesto de 80 hombres segun unos, y de 100. segun otros, logró del 21. al 24. del pasado forzar los puntos de Contreras y Cabrillas, que la brevedad del tiempo no permitió proveer suficientemente de la artillería que se esperaba de Cartagena. El 26. intimó desde Buñol á esta ciudad que se le subministrasen víveres y forrage. Respondiósele que 1000. hombres con las armas en la mano iban á proveerlo.

Inmediatamente se adelantaron con la mayor rapidez todos los preparativos de defensa, se concluyeron las baterías y se colocó la artillería en los muros, puertas y puestos avanzados.

El general Caro, que algunos dias ántes habia salido al frente de 30. hombres con direccion á las Contreras y que habia regresado el 25. sabiendo la marcha de los franceses, para cubrir esta ciudad, mandaba casi toda la tropa armada de los alistamientos, de que podiamos entonces disponer; pues los demas habian salido á los puntos de Tortosa, Almansa y las Cabrillas. En dicho dia, despues de una marcha de 14. leguas, dió algun descanso á su gente en Quarte (distante de aquí una hora de camino) y el 27. salió con intrépido ánimo á recibir al enemigo, reforzado con toda la gente armada que pudo enviarsele de esta plaza.

El combate empezó á las 10. de la mañana y acabó á las 4. de la tarde: fué grande el destrozo que los nuestros hicieron en el enemigo pues quedaron de 300. á 400. muertos en el campo de batalla y un gran número de heridos. De nuestra parte hubo unos 10. muertos y 100. heridos. La accion hubiera sido mas favorable y acaso decisiva, sino hubieran tenido los enemigos tanta superioridad en el número de piezas de artillería. Sin embargo,

cesó su fuego, y el general Caro se retiró en buen orden baxo el cañon de la plaza.

El 28. se acercó el enemigo, y empezó el fuego á la 1. del dia, dirigiéndose con mas empeño contra la puerta de Quarte, donde teniamos un cañon de 24. dos violentos y otra pieza en lo alto de las torres, contra la batería de junto al Obolo en la orilla del rio, y contra la puerta de S. Vicente.

A las 3. hablaron de paz, y amenazaron la plaza con el fuego y la sangre. Todo el pueblo, desde el niño hasta el anciano, y desde el artesano hasta el ministro de los altares, clamaban á una voz: *Guerra, guerra vencer ó morir.* Con esta respuesta, renovó el enemigo con mayor empeño sus fuegos de metralla, granadas y bombas: pero se les correspondió con tanto acierto y felicidad, que habiendo sido constantemente rechazados, se retiraron á las 8. abandonando vergonzosamente una batería de 4. cañones y otras piezas, y dexando el campo cubierto de 400. muertos; siendo incalculable el número de los que ellos mismos arrojaron al rio y á las acequias.

Nuestra pérdida fué de 4. á 6. muertos y algunos heridos: lo que junto con el levísimo daño que ha padecido la ciudad de un fuego tan terrible, manifiesta visiblemente la proteccion que el Dios de los exércitos dispensa á nuestra causa.

Es imposible elogiar debidamente á nuestros valerosos: todos han combatido sin excepcion de clase ni estado, como pudieran soldados aguerridos. Se han visto sacerdotes y religiosos sirviendo baterías. Las Señoras se han ocupado en aprontar hilas y vendages, en coser sacos para metralla, en descoser esteras para tacos de cañones, en fin, en todos los trabajos ménos agenos de su sexó. Podemos decir, que hemos heredado el valor y patriotismo de nuestros antepasados los Saguntinos, y que hemos sido mas felices.

Al dia siguiente persiguió el general Caro al enemigo, que se retiraba por Quarte, Mislata, Chirivella, Ataguas, Aldaya, Torrente y otros: y aunque todavía no ha podido

empeñarle en una acción general, le ha muerto mucha gente, recogido mucha artillería, é impedido los destrozos que hubieran hecho en los pueblos de su tránsito.

Hoy se dice que marchan á Alzira: pero de todos modos están perseguidos y rodeados, y esperamos de un día á otro su rendición.

De resultas del combate del 28. se han hallado muchos muertos en los campos de la Huerta: y no se duda que su pérdida en dicho día fué de 10. á 1500. muertos. También se han encontrado muchos heridos y se han recogido algunos extraviados.

Alcántara 6. de Julio.

Todo el Norte de Portugal hasta Leiria esta sublevado. El arzobispo de Braga es presidente de la Junta de Oporto, y Torjas gobernador de las Provincias. Tienen por generales á Bernardino Freyre y Nuño Freyre de Andrade; y se asegura que Gomez Freyre entra con 1500. hombres por Castel-blanco dirigiéndose á Abrantes. El ejército, compuesto de portugueses y españoles, se regula en 3000. hombres. Todo el reino está en movimiento, y cada día son mas odiosos los franceses; quienes robaron el pueblo de Beyra y cometieron otras insolencias. La guarnición de esta Ciudad se compone por la mayor parte de Suizos. Kellerman marchó de Estremoz con toda su tropa y se piensa que se dirige á Lisboa.

Badajoz 7. de Julio.

Las plazas de Campo Mayor y Uguela se han entregado á las armas de nuestro augusto Soberano el Sr. D. Fernando VII. por los Portugueses que vinieron á implorar nuestro auxilio. El capitán general de Extremadura mandó con este motivo una función solemne de acción de gracias á nuestro Sr. lo que se verificó el 4. de Julio. Fué un espectáculo igualmente tierno que terrible, ver las dos naciones prosternadas al pie de los altares, en presencia de Ntro. Sr. Sacramentado y á vista de los Reales estandartes, prestar el juramento mutuo de socorrerse y auxiliarse con todas sus fuerzas contra el enemigo comun, corresponden-

diendo el pueblo con vivas y aclamaciones á este solemne juramento.

Los pueblos del Alentejo, como Eborá y sus inmediaciones, Moron, Monsaras y otros han enviado comisionados á Badajoz para pedir armas, municiones y tropas. Dichos pueblos desean con vivas ansias ser ocupados por nuestros exércitos.

D. Andres Alvarez Guerra, habilitado por esta Suprema Junta para levantar un batallon de infantería ligera con el nombre de cazadores de Extremadura, ha ofrecido á todos los soldados del exército enemigo, que se pasen al nuestro con armamento entero, pagárselo por todo su valor y la gratificacion de 160. rs; y la mitad, al que solo traiga nuevo armamento. Se les dará vestuario entero á los que sean admitidos en su regimiento. Se han pasado ya de Portugal 266. soldados, que se han incorporado á dicho cuerpo.

El exército frances de Lisboa no pasa de 160. hombres. Se ha celebrado una Junta de sus generales para tratar de los medios de escaparse. Tuvieron en ella muchas altercaciones, de cuyas resultas salió herido el Intendente.

Granada 9. de Julio.

Por circular impresa, fecha en 16. de Junio, remitida por la Junta de Gerona y que llegó ayer á esta Suprema Junta, se sabe que la ciudad de Gerona y el corregimiento de Figueras se han levantado en masa contra los franceses: el castillo de S. Fernando está cercado, y se espera su pronta rendicion. La importante plaza de Rosas está igualmente en poder de los catalanes, que escarmentarán á qualquier buque frances que llegue á aquellas aguas. Estas empresas han sido efecto del patriotismo mas ardiente: pues aquel paysanage carecia de armas y municiones de toda especie, y del auxilio de la tropa reglada.

Cádiz 14. de Julio.

Las cartas de Madrid anuncian la paz de la Rusia con la Suecia y la Puerta otomana, y una invasion del Archiduque Carlos en la Baviera. Las mismas dicen que

el gobierno ruso ha aprobado la conducta de su Embaxador de esta corte, en no haber reconocido otro Rey de España que Fernando VII: que el general Cuesta ha escrito á Murat, amenazándole con represalias, si trata bárbaramente á los nuestros: que casi todo el cuerpo de guardias de Corps ha emigrado á Aragon, y que á las tropas españolas, que han quedado en Madrid y que no pasan de 200. hombres entre oficiales y soldados, se les ha exigido juramento de fidelidad por el Duque de Berg.

Sevilla 16. de Julio.

Han llegado á esta Capital D. Manuel Torrado, Diputado de la Junta gubernativa de Galicia, y D. Feliciano del Rio, Diputado de la de Canarias, embiados á esta Suprema Junta, para tratar con ella los intereses de la patria.

El Dr. D. Juan de la Torre, Abogado de los reales Consejos, Alcalde ordinario de su estado de Hijosdalgo de la villa de Montoro, ha dado gracias á esta Suprema Junta por la publicacion de los servicios que ha hecho á la patria, cuyo resúmen se insertó en esta Gazeta Núm. 10. En su oficio manifiesta la equivocacion que se padeció acerca de su estado, y pide que se corrija, lo que hacemos de órden de dicha Suprema Junta. El pueblo español, justo apreciador del heroismo, tendrá suma complacencia al ver adornada la nobleza hereditaria y la instruccion adquirida de dicho Caballero, con el ardiente amor de la patria, que le dictó tan grandes y gloriosos sacrificios.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO
Y SOBRINO.